

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 64 (1955)
Heft: 8

Rubrik: L'assemblée d'automne des présidents des sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

la solution restante supporte dès lors sans dommage le traitement calorifique. On fait passer le plasma à travers un tuyau rempli de perles de résine, dénommées échangeurs d'ions, qui fixent quantitativement tous les sels. L'élimination des sels du plasma entraîne la disparition de toutes les protides instables à la chaleur. La solution restante passe, à travers un filtre à bactéries, dans un flacon stérilisé, où elle est pasteurisée à 60° pendant dix heures. Le produit, dénommé *S. P. P.* (*solution pasteurisée de protides plasmatiques*), est ainsi terminé. Il n'est pas nécessaire de le dessécher, la solution stérilisée se conservant parfaitement bien à la température de la chambre. Outre l'absence absolue de germes, la suppression du processus de dissolution, qui est nécessaire pour l'utilisation du plasma desséché, est un avantage appréciable du nouveau produit. *L'albumine*, si importante, ne subit aucune modification, seuls les éléments de la coagulation sont éliminés.

La *S. P. P.* est actuellement soumise à des contrôles cliniques détaillés. Les résultats obtenus jusqu'à présent sont très favorables. Aucune réaction indésirable ne s'est produite lors des transfusions; on n'a pas constaté non plus de sensibilisation lors d'applications répétées. Le produit peut être utilisé dans un grand nombre

de cas, où l'on employait jusqu'à présent le *plasma complet*. Son efficacité est prouvée dans les cas de choc et d'hypoprotidémie. Dans maintes circonstances, l'absence de sel serait particulièrement utile. Nous espérons que la *S. P. P.*, une fois les épreuves cliniques terminées, rendra de précieux services à la médecine, à côté des autres produits du service de transfusion sanguine.

L'étranger suit aussi avec un vif intérêt les résultats et le développement de ces travaux. Précisons à ce propos que les nouveaux procédés mis au point dans notre laboratoire central ne sont en principe pas protégés par un brevet mais publiés. En les mettant ainsi à la disposition de chacun, on est resté fidèle à l'idéal de solidarité de la Croix-Rouge.

1 Le Professeur E.-J. Cohn de l'Ecole de Médecine de Harvard, Boston, Mass., U. S. A. († 1953) a été un des plus grands fondateurs de la chimie moderne des protides. Avant tout, il a donné une impulsion remarquable aux recherches entreprises dans le monde entier dans le domaine de l'analyse biochimique et médicale des protides du sang.

2 Nitschmann, Kistler et Lergier, *Helv. Chimica Acta*, Vol. 37, p. 866 (1954).

3 Nitschmann et Kistler, *Helv. Chimica Acta*, Vol. 37, p. 1767 (1954).

4 Voir en outre A. Hässig, R. Heiz et K. Stampfli, « *Revue médicale suisse* », Vol. 85, p. 614 (1955).

L'assemblée d'automne des présidents des sections

L'assemblée d'automne des présidents des sections de la Croix-Rouge suisse a eu lieu à Berne les 5 et 6 novembre, sous la présidence du docteur von Albertini, président de notre Croix-Rouge nationale. A l'assemblée plénière du samedi soir, à la salle de conférences de la « Schulwarthe », connaissance fut donnée de l'accord intervenu entre le Comité international et la Croix-Rouge suisse au sujet de leurs collectes respectives en Suisse. On sait, que conformément au calendrier des collectes sur le plan fédéral établi par le bureau central des œuvres de bienfaisance, à Zurich, le mois de mai est réservé à la collecte annuelle de notre Croix-Rouge suisse et celui de septembre à l'appel en faveur du C. I. C. R. Chacune de ces organisations adressera dorénavant un appel au public recommandant, en mai pour l'une et en septembre pour l'autre, la collecte de l'autre de ces instances. Cet accord a été signé le 1^{er} septembre par les dirigeants de la Croix-Rouge suisse et le sept par le président du C. I. C. R. Des instructions furent également données au cours de cette séance avant la collecte en nature du 1^{er} au 15 novembre ainsi que des renseignements sur nos parainages-lits en faveur d'enfants suisses et sur notre nouvelle action de secours en faveur des enfants grecs. L'on y traita également l'administration du matériel croix-rouge et des renseignements furent donnés sur le home de convalescence W.-Hildebrand.

Le dimanche matin fut consacré aux séances des quatre groupes de travail constitués à cette occasion. Sous la direction de M. Marc Maison, de Lausanne, le premier groupe traita divers sujets relatifs à la col-

lecte de mai en 1956 et tira les enseignements de la collecte de 1955. Le deuxième groupe étudia sous la direction du docteur H. Spengler divers points concernant la *transfusion sanguine*, notamment les charges financières incombant aux sections (*proposition* du Dr Gressly, de Soleure), les problèmes relatifs au recrutement des donneurs de sang, et ceux concernant la coordination entre les sections et les hôpitaux appartenant à leur région pour répondre aux besoins de ceux-ci en sang complet (pour transfusions directes ou pour conserves de sang).

Le troisième groupe, lui, avait à traiter sous la direction du lt-colonel R. Käser, médecin en chef a. i. de la Croix-Rouge, le problème des *secours sanitaires volontaires* et, particulièrement, de l'organisation du *service sanitaire de guerre en faveur de la population civile*. Quant au quatrième groupe, dirigé par le professeur Eric Martin, de Genève, il s'attaquait à l'important problème du rôle que pourrait jouer la Croix-Rouge suisse dans la *lutte contre la poliomyélite*, et contre les conséquences de la terrible maladie chez trop de ceux qui en furent atteints.

Le dimanche après-midi vit une seconde réunion plénière permettre d'orienter tous les délégués sur les résultats des discussions et des débats institués le matin dans les divers groupes de travail.

La place nous manque, ce mois-ci, pour entrer dans le détail de ces très intéressantes discussions et des propositions concrètes auxquelles elles ont abouti. Nous y reviendrons dans une prochaine édition.